
 
 
 

Pamplona, 12 de enero de 2010 
 
 
 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 
 

Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, J.B. Dunat, Á. Arraiza, J. Arbeloa, R. Araujo A. 
Aramendia, R. Dufourg y Sta. M. Ruiz de Larramendi. 
 
El Presidente D.B. da la bienvenida y expresa sus mejores deseos a los miembros del CE para este año 
recién comenzado, último del ciclo de 4 años de mandato. 
 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 27 de noviembre de 
2009 en Palencia 

2. Balance de la Copa del Mundo de Cesta Punta en Palencia 
La sede de esta competición fue concedida en el último momento a Palencia, gracias a la Federación 
Española de Pelota que aceptó su organización, como consecuencia de la falta de garantías ofrecidas 
por la Federación de Filipinas y la empresa Master Jai, quienes, ante la aproximación de las fechas 
previstas para la celebración y las dudas sobre la finalización a tiempo de las obras del frontón donde 
debía tener lugar su celebración no ofrecían las suficientes garantías. 
La organización por parte de Palencia ha sido buena y D.B. expresa su agradecimiento tanto a la citada 
ciudad como a la FEP, así como su felicitación a ambas entidades. 
La competición ofreció un buen nivel y se desarrolló sin incidentes. 
Debido a este cambio de sede, que ha provocado gastos imprevistos (falta de tiempo para conseguir 
ayudas exteriores,  invitación de la delegación filipina…), el coste de esta operación ha sido más 
elevado que lo en principio previsto.  
Todos los partidos fueron retransmitidos en directo por Internet, siendo producidas las imágenes por 
Master Jai Productions (con escasa calidad). 
Así como la cantidad de visitas en las webs de Tenerife y Gualeguay fueron muy satisfactorias, la 
FIPV no dispone de las referentes a Palencia. 
Los comentarios de Master Jai de estas retransmisiones dejaron mucho que desear, con un contenido 
no documentado sobre la competición y alejado del desarrollo deportivo de los partidos, así como 
ciertos propósitos de carácter vulgar. 



Para el futuro, la  FIPV deberá asegurar la calidad de los comentarios que deberán ir adaptados a todos 
los internautas (conocedores o no de la especialidad). Y a poder ser en tres idiomas: español, francés e 
inglés. 
El mundial de Pau deberá tener en cuenta esta prioridad, adaptando la página web de la FIPV a este 
nuevo medio de difusión. 
Al finalizar la competición, tras la entrega de trofeos, la delegación filipina entregó al Presidente de la 
FIPV una carta (en español) en la cual informaba, entre otros, sobre un sentimiento de haberse sentido 
víctimas de discriminación dado que el Comité de Organización no aceptó, en la última jornada, la 
presencia dentro del área de juego del  Sr. Totorica como técnico/entrenador cuando éste no había sido 
inscrito en la hoja de composición de la delegación filipina.  
Una carta ha sido enviada al respecto al Sr. A. Singca, presidente de la Federación Filipina, el cual ha 
contestado que para nada estaba de acuerdo con el contenido de dicha carta y que presentaba disculpas 
tanto de su persona como de su federación, ante lo cual se ha determinado dar el caso por cerrado. 

3. Situación financiera  
El balance sobre la situación a finales del 2009 va a cerrarse en los próximos días.  
Tras algunos reajustes teniendo en cuenta una reducción de gastos, el ejercicio va a saldarse con un 
ligero déficit. Las subvenciones están a la baja y la operación de la Caja Navarra "Tú eliges, Tú 
decides" ha reportado menos ingresos que el pasado año. 

4. Preparación del Presupuesto 2010 
El año 2010 será delicado, ya que las subvenciones públicas, debido a la difícil situación económica 
por la que atraviesa España, corren el riesgo de disminuir. 
Por otra parte el punto importante del presupuesto en cuanto a gastos será el referente al Mundial de 
Pau, sobre todo debido a la ayuda que solicitarán ciertos países, así como la organización de la 
Asamblea General (AG) y otros gastos que  siempre acarrea el citado evento. 
Todo ello conllevará probablemente una reducción de ciertos convenios, cuyas consecuencias deberán 
ser bien estudiadas y definidas en cada caso.  
La preparación de los Juegos Panamericanos del 2011 será también objeto de algún tipo de apoyo ante 
la Confederación Panamericana. Sobre este punto, el Presidente solicita a las federaciones implicadas 
en estos juegos su inscripción en el Mundial de Pau cómo acto de preparación de los citados juegos, 
con vistas a obtener ayudas para sus desplazamientos. 
Otra razón del debilitamiento del presupuesto es la ausencia de patrocinios, perjudicados por la 
influencia de la situación económica actual, que no cabe duda es perjudicial.  
No obstante un dossier se encuentra en fase de preparación con vistas a intentar "vender" una posible 
publicidad insertada en los polos de los jugadores en el Mundial de Pau. 
En este sentido, coinciden los miembros del CE que hay que intentar dar facilidades. 
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5.  “XVI Campeonato Mundial de Pelota Vasca” (absolutos) en Pau en 2010 

 
Organización: 
Los trabajos por parte del Comité de Organización (CO) avanzan correctamente. 
En lo referente al hospedaje, el Secretario General Sr. Dunat, miembro del citado CO, confirma   que 
Pau se hará cargo de este punto. 
Se ha llevado a cabo recientemente una visita con el fin de homologar las instalaciones. Quedan varios 
puntos por mejorar, al igual que en lo que se refiere a temas de retrasmisión de TV. 
Se ha determinado por parte del CO que las obras se realizarán con la suficiente antelación para que 
las delegaciones que lo soliciten puedan venir a entrenarse 
Todas las finales, salvo dos de trinquete que se disputarán en Oloron, se jugarán en Pau. 
Se ha llevado a cabo un estudio de previsión de participación ante las afiliadas: todo indica que se 
establecerá un récord de participación respecto a todos los mundiales anteriores ya que podrían 
participar entre 18 y 20 países, siempre y cuando la FIPV pueda ayudar a ciertas federaciones en sus 
desplazamientos 
La AG  se celebrará el 8 de octubre a las 9 horas. 
La reunión de la JD la víspera, 7 de octubre a las 17 horas. 
Por razones de calendario se modifican estas fechas al 6 y 7 de octubre respectivamente. 
 
Material de juego: 
La Comisión de Material se ha reunido en la sede de la FIPV y ha hecho sus propuestas dejando no 
obstante a criterio del CE la decisión concerniente a las pelotas de Paleta Cuero frontón y de Pala 
Corta, no habiendo llegado los componentes de dicha Comisión a un acuerdo en ese sentido.  
El CE, considerando que hasta la fecha las pelotas “Cervino nº 2” han dado un resultado satisfactorio, 
determina que sean éstas las elegidas en las dos citadas especialidades. El responsable de la Comisión 
no ha tomado parte en la votación 
El resto del material elegido por la Comisión de Material es aprobado, por lo que las pelotas utilizadas 
en el próximo mundial serán las siguientes: 
 
Frontón de 36m 

Mano:  Arroyabe 
Paleta Cuero: Cervino nº 2 
Pala Corta: Cervino nº 2 

Frontón de 30 m 
Paleta goma: Rebo 
Frontenis (M. y F.): 201 Oficial 

Frontón de 54 m Master Jai o Oyarzabal 
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Trinquete 
Mano:  Punpa 
Paleta cuero: Punpa 
Xare:  Punpa 
Paleta goma: Rebo 

El CO deberá hacerse cargo de un Cestero y un Pelotero 
 
Presencia de miembros de la FIPV: 
Una carta solicitando se informe sobre la previsión de estancia en Pau será enviada a los miembros de 
la JD. 
La previsión del número de acreditaciones correspondientes a la FIPV queda por determinarse. 
 
Asamblea General: 
El CO se hará cargo de las condiciones materiales para el desarrollo de la AG ordinaria y las 
elecciones y de la rueda de prensa que tendrá a continuación. 
Se pedirá que exista traducción simultánea tanto en francés como en inglés. 

6. Programas de formación 
Solicitado por la Federación Chilena de Pelota Vasca, está previsto celebrarse un curso de “formación 
de formadores” en el citado país sudamericano. 
Estudiado el tema, se comenta que este curso estará destinado a varias federaciones que deberán enviar 
cada una un candidato, que será instruido con el fin de desarrollar la formación de técnicos y 
entrenadores en su propio país. 
Hay que prever la elección del instructor estimándose la fecha prevista para llevar a cabo dicho curso 
en noviembre del 2010. 
Xabier Asiain elaborará su contenido.  
Dicho curso podría llevarse a cabo en el marco de los acuerdos de cooperación con el CSD. 
ARISF: se podría contemplar un curso de fabricación de pelotas. Se realizará una propuesta en ese 
sentido para definir las necesidades. 
FEP: se volverá a realizar un curso en Valdepeñas con la colaboración de la FIPV. 

7. “Pelota Vasca, ¿Deporte olímpico?” 
Después del Congresillo del Gualeguay hay que pasar a la siguiente etapa del proyecto y preparar el 
trabajo de reflexión que llevará a las decisiones finales que se adoptarán en la AG de Pau 
Tras el análisis de las respuestas de las federaciones, el responsable del tema, J.Mª Echeverría, va a 
preparar un documento de síntesis que presentará al CE en febrero para su estudio con vistas a 
adoptarlo en marzo. Este documento será enviado a las federaciones para ser debatido y que sea objeto 
de las observaciones que procedan con vistas a una relación definitiva que será presentada en la AG. 
Parece ser que una primera opción podría orientarse  hacia un posible frontón de 36, 30m con dos 
especialidades de pelota de cuero y tres de goma. 
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La elección de material será un importante factor a tener en cuenta para la eventual adaptación a las 
especialidades elegidas. 
Igualmente habría que reconsiderar un nuevo calendario internacional de competiciones.  

8. Inclusión de la Pelota Vasca en los Juegos Panamericanos 2011 
La propuesta de la Confederación Panamericana de Pelota Vasca (CPPV) de utilizar la clasificación 
del mundial de Pau como selección para los Juegos Panamericanos es una buena decisión, que a su vez 
contribuiría a la participación de un gran número de países en el citado mundial; dicho esto varios 
países deberán obtener el reconocimiento de su propio Comité Olímpico 
El número de atletas participantes (60) propuesto a Guadalajara para La Pelota es ampliamente 
insuficiente. La. CPPV deberá negociar un número más elevado en relación a las especialidades que 
entren en juego. 
Las instalaciones están listas pero algunos aspectos técnicos deberán ser revisados, particularmente 
por la calidad de las paredes y de los suelos. 

9. Autorización  de organización y/o participación en competiciones internacionales 
Como consecuencia de torneos organizados en Argentina y en México, la FIPV ha consultado a las 
federaciones implicadas sobre la participación de sus jugadores y jugadoras. A fecha de hoy han 
contestado: 

-la Federación Venezolana de Pelota Vasca indicando que no aplicará ninguna sanción a sus 
jugadores que hayan participado en el torneo de México ya que éstos iban representando al centro 
vasco de Caracas 

- la Federación de USA contesta que su jugador representaba la NABO. 
La documentación concerniente a los torneos en cuestión será remitida a la Comisión de Disciplina 
para consultar y pedir su opinión sobre la postura que habría que adoptar en este tipo de casos. 
Para información, se ha enviado a las afiliadas un recordatorio del reglamento en materia de 
organización de competiciones internacionales, que irá también n la página web. 

10. Aplicación de nuevas normas sobre  instalaciones de la FIPV 
Las nuevas normas de instalaciones, frontones y trinquetes, están disponibles en una sección especial 
de la página web de la FIPV. Para poder acceder se deberá solicitar las coordenadas al secretariado de 
la FIPV. 
Rafael Araujo estará a disposición de quien necesite cualquier tipo de aclaración sobre el tema. 
El CE solicita a las afiliadas que apliquen estas normas y las hagan propias en sus respectivas 
normativas. 
Se enviará un comunicado en este sentido. 

11. Práctica femenina 
Se han remitido varias informaciones sobre los proyectos de la Comisión provisional recién creada, 
denominada "Mujer y Pelota” dirigida por Maite Ruiz de Larramendi, miembro de la JD. Dicha 
“precomisión” se encargará de la difusión y desarrollo de la práctica femenina para lo cual se va a 
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solicitar a cada afiliada que designe y comunique el nombre de su representante que a su vez realizará 
las funciones propias del cargo. 

12.  Adhesión a otras estructuras internacionales 
Ante la consulta realizada a la FIPV por una afiliada habiéndose recibido una solicitud de adhesión a 
una federación de Juegos de Pelota sobre qué actitud adoptar en este sentido, el CE recomienda mucha 
prudencia en relación a estas organizaciones que no cuentan con un status internacional reconocido. 
A este respecto la FIPV recuerda que es una Federación reconocida por él COI lo cual le permite, 
entre otros, participar en los Juegos Panamericanos. 
Por otro lado teniendo en cuenta que la Pelota está llevando a cabo una reflexión para simplificar su 
práctica, cualquier "desvío" en este sentido sería perjudicial. 

13. Reestructuración de la página web 
La página web de la FIPV, que existe desde el 2002, se ha vuelto obsoleta, por las dificultades de 
acceso a distancia y por no responder a las evoluciones de comunicación de Internet. 
Se ha realizado una consulta y solicitado presupuesto a tres empresas especialistas en la materia 
(“Interesa”, con la que actualmente se trabaja, “Ilune” y “Biko”) por parte de la Comisión de 
Promoción presidida por A.Arraiza, haciéndose hincapié en mejoras como: 

- nueva “arquitectura” del sitio. 
- difusión en directo y en diferido de imágenes de TV. 
- acceso a distancia. 
- red social. 
- recuperación del stock actual existente. 
- mayor facilidad en la introducción de información. 

Se considera como mejor propuesta, en relación a la calidad, precio y prestaciones, la presentada por 
“BIKO”, con un coste de 15.000 €. 
La Comisión ha estudiado igualmente la propuesta del Sr. Carlos Zuluaga (“manista.com”) para 
animar la “red social” cuando esté operativa, en principio hasta el mundial de Pau. 

14. Varios 
- La solicitud de la FFPB referente a una posible derogación del Reglamento en lo concerniente a la 
recalificación a la categoría de amateur del jugador Heguiabèhère, ha sido rechazada. 
- La FEP solicita una modificación del Reglamento en lo concerniente a sustituciones de jugadores 
lesionados. Este tema es sometido a estudio al Comité de juego de la Comisión Médica, dejándose la 
decisión a la próxima reunión del CE. 
- El CO del Mundial de Pau se deberá hacer cargo de las condiciones materiales para la celebración de 
la AG ordinaria y las elecciones, así como de la rueda de prensa que tendrá lugar a continuación. Se 
solicitará traducción simultánea, tanto al francés como al inglés. 
- La FEP solicita que los técnicos/entrenadores reciban también medalla en los podiums de los 
Campeonatos y Copas del Mundo. Decisión en la próxima reunión del CE. 
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- La empresa  de cascos “Bauer” ha creado un nuevo casco con otro nombre de marca. Se recuerda que 
esta empresa en su día se negó a realizar la homologación de su producto. 
- Á. Arraiza representará a la FIPV en la próxima A.G. de Sportaccord (asociación de federaciones 
internacionales deportivas) que se celebrará en Dubai a finales de abril. 
- Se va a consultar a A. Pérez, abogado de la FIPV, sobre el estado actual de los juicios interpuestos 
por la Federación de Euskadi. 

 

 

 

Próxima reunión del CE 17 de febrero 2010 en Pamplona. 

 
 
 
 
 
 

El Secretario General    El Presidente 
J.B. Dunat      D. Boutineau 
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